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“每周五的班级读书分享会是我家

孩子最期待的时刻，孩子们一起分享讨

论，不仅加深了对书中内容的理解，提升

了语言表达能力，还增加了孩子的自信

心。”“我家孩子非常热爱阅读，并且受益

匪浅。”“上学期，我家孩子被举荐参加了

校际阅读大赛，并获得了‘阅读小博士’

称号，孩子深受鼓舞。”……合肥市少儿

艺术学校三（2）班的一位学生家长说到

班级阅读文化对孩子的影响，连连点赞。

据了解，书香文化是合肥市少儿艺

术学校显著的办学特色之一，尊崇阅读，

激发孩子的阅读兴趣，培养孩子的阅读

习惯、提升孩子的阅读能力是少艺老师

一直努力在做的事情，姚玲老师就是其

中的代表之一。

作为三（2）班的语文老师兼班主任，

十多年的教坛耕耘，姚玲老师用心探究

了一套“打开阅读”的方法，“阅读不是单

纯的获取知识，而是建立一个人的认

知。语文学习首先要培养一个终身阅读

者，使其能够在身体精神快速成长的过

程中获得一种巨大的精神滋养。”如她所说，她

希望用阅读帮助孩子打开一个美丽世界。

说到儿童阅读的作用，姚老师分享了几个

经验：一、儿童阅读对于语言的发展是毋庸置疑

的，学语文没有大量的阅读是学不好的，而语文

好的孩子一般都有大量的阅读。二、阅读不仅

仅是学习母语、文学、语言的基础，也是学习其

他学科的基础，阅读力就是基本的学习力，也是

面向未来的核心素养，对于一个孩子来说，四年

级之前如果能够养成良好的阅读习惯，在四年

级之后其实就是用阅读去学习，对帮助孩子成

为一个终身学习者具有重要的意义。三、阅读

是孩子自我发展和完善的基础，儿童通过阅读

发现和找到自己，阅读的过程是孩子的精神不

断丰富，思维不断发展的过程。同时，阅读还能

培养孩子的专注力，激发学习的兴趣，丰富想象

力，引发好奇心和探索的欲望……

阅读是孩子学习乃至当下成长至关重要的

一点。只有真正认识到阅读对儿童发育的巨大

作用，才能真正重视阅读，并行动起来。所以，

在与家长的日常交流中，家长群、家访、家长会

等时刻，姚老师都会强调阅读的重要性，并真诚

地给到家长一些亲子阅读的建议和方法。

姚老师把阅读习惯的培养比作一种生活的

经历和体验，如果让阅读犹如吃饭喝水一样成

为生活中必不可少的一部分，那么孩子自然会

跟着书籍中优美的画面、有趣的故事、深刻的哲

理去看大千世界，读书便会渐入佳境，孩子将来

的人生也会从容很多。

阅读习惯和兴趣的培养是分层的。孩子在

一二三年级时，尤其一二年级时，孩子自主阅读

还没有完全建立，也就是说他要读一本全字书

的时候，必须要家长或老师的陪同。

姚老师介绍，为了帮助孩子们实现自主阅读，

每周五她都会在班级开展读书分享会。孩子们会

把读书心得认真地写在阅读卡上，图文并茂，并带

上自己喜欢的书，分享自己的阅读感受。千万不

要低估了孩子们的潜力，《海底两万里》《漂来的

猫》《树和喜鹊》《小王子》《中国民俗故事》等很

多书，孩子们都读得津津有味，对书中人物的理

解，对书中所说的道理都很有自己的见解，孩子

们和小伙伴们相互分享自己的书，这样，自己的

一本书就变成了两本书、三本书，甚至更多。

阅读是一种“心”的成长，教育是一种“慢”

的艺术。作为语文老师，姚玲潜心于教育教学

方法；作为班主任，她的幸福感不止来自于孩子

们的学业小成，更多来自于陪伴他们，用自身的

一言一行影响他们的为人处事，共同成长与进

步。时光不语，静待花开，相信，她的从教生涯

一路芬芳。 ■ 潘妥

和校长们一起共进午餐，边吃边聊中解决

了多项学习和生活中的小问题，这就是学在合

七的幸运和幸福。

其实获得校长午餐会这个机会非常偶然。

一次课间，班主任找到我：“学校将举办一次校

长午餐会，你要不要去尝试一下？”于是我就成

了“会场中的幸运观众”。当时我还在担心，我

紧张说错话了怎么办？老师看出我的忧虑，笑

着安慰我：“没关系，不用紧张。你们提点建议，

讨论一下所关注的问题，把校长当作亲切的长

辈就好。”经过简短的交谈，我成为校长午餐会

的最终人选。

获得了机会，却没想到机会来的如此之

快。临近中午的时候我被告知午餐会即将进

行。慌里慌张赶了过去，还好没有迟到。小小

的插曲结束后，午餐会正式开始了。只是没有

想到和同学们共进午餐，四个校长全都光临，可

谓阵容强大。参加的同学们在刚开始时都有些

小紧张，误打误撞坐在校长身边的我更不用提

了，身子板儿直得跟旁边的柱子一样。

校长们对于同学们得紧张表示非常理解。

邓宗国校长首先安抚大家：“同学们都不要紧

张，我们举办这次校长午餐会，是想和同学们讨

论一下学校内的事宜，说一下你们关注到的现

象，或是发现学校在某些事情上方法不当而产

生的问题。你们提出的问题，我们会

尽力解答；你们发现的现象，我们会

想办法解决。”邓校长的一番话，说明了这次午

餐会的目的，也让我们稍稍放松。

高二的学姐做了表率，提出了她在教学楼

观察到的一个现象：“课间的听力时间不够，无

法做到听完即订正，能否略微调整时间？”经过

简单的询问后，得到了校长肯定的答复。其他

同学也纷纷提出了自己的疑问，如高中可读的

作品、开水房的水龙头修理等，同学们积极发

言，我也壮胆提出了自己好奇的问题。这些问

题都得到了校长们耐心的答复。

快乐的时光总是短暂的，转眼午餐会即将

结束。但在这短短的时间内，却让我对校长有

了全新的认识。想来不仅是我，可能在大部分

学生的心目中，“校长”一词一听就是一个非常

严肃的形象，但现在，在我心中，校长是令我尊

敬的，又让我感到和蔼可亲的长辈。作为校长，

他们能做出有关学校的重大决定，决定好学期

计划；作为长者，他们又在与学生们交谈甚欢的

同时照顾学生。

这次机会虽然不是来之不易，却是硕果累

累。让我意识到我们学生要努力学习，做足计

划，做好未来规划，爱校爱国，做一个有爱心、有

担当的人，争做一个合格的接班人和建设者。

名师说，用阅读培养孩子学习兴趣

边吃边聊中解决多项问题
■ 合肥七中高一（11）班 陈馨

山下是古村，村外是巢湖，

将军捐良田，播下新希望。

故乡山下办教育，

作育光辉，桃李芬芳。

千教万教，教人求真，

啊，这就是曾经的黄麓学校。

敬以待人，勇以行义，

振兴乡村教育，民族永富强！

村后小黄山，门前清水塘，

将军故乡情，日月永流芳。

故乡兴学新面貌，

青砖黛瓦，楼房鲜亮。

千学万学，学做真人，

啊，这就是如今的黄麓师范。

诚以存心，毅以立志，

传承乡村教育，再创新辉煌！

诵母校黄麓师范
■ 黄麓师范学校2021级1班 郑欣宇

指导教师：邵万平

作为班长和优秀共青团员，我被推选去参加

校长午餐会。可以和校长一起共进午餐，当时我

心里激动又好奇。老师说可以提前准备一下自

己的问题或者想和校长交流的话题。其实我特

别想知道校长在生活中到底是什么样子。

终于等到了星期五的中午，最后一节课一下

课我就立马跑出教室，向着食堂跑去。在食堂打

完饭后我怀着忐忑和激动的心情走进了餐厅，坐

在位子上，等待着校长的到来。

等到校长们入座，我不禁挺直了身子。随后

便是邓校长的一番讲话,向我们详细解释了举办

本次校长午餐会活动的意义。听完校长的讲话，

我们便开始了提问。学校研学游的时间是怎么

安排的？听力训练时间能否调整？学校未来的

发展规划等等。小到厕所门的问题，大到是否还

会有新校区。校长们都耐心地解答。

在我们听校长们说话的时候，校长们也多次

提醒我们吃饭，不能饿着了。吃过饭后还安排人

送水果和酸奶，十分贴心。校长午餐会让我对校

长们有了新的认识。开学典礼上，校长文采飞

扬，激情澎湃的讲话，让我们热血沸腾；运动会

上，校长热情地致辞，让我们懂得青春和拼搏的

意义……而校长午餐会则让我们看到原来校长

们不仅富有才华，高瞻远瞩，还很和蔼可亲！

这次校长午餐会，我的收获很多，尤其为自

己能在合肥七中读书感到骄傲与幸运。一次意

义非凡的校长午餐会，激发出了我内心向上的力

量，如果多年后，我有机会再次与

校长共进午餐，希望自己是合七

优秀学子，为母校争光。

校长午餐会，
激发出我内心向上的力量
■ 合肥七中高一（10）班 盛恩超

指导教师：牛竞搏


